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El presidente de EDEM Escuela de 
Empresarios, Manuel Palma, anun-
ció ayer la puesta en marcha de una 
nueva iniciativa que complementa 
la oferta para emprendedores de la 
Marina de Empresas –impulsada y 
financiada por el presidente de Mer-
cadona, Juan Roig–. Se trata de Cam-
pus, una incubadora en la que los 
alumnos de EDEM podrán poner 
en marcha sus proyectos empren-
dedores. Palma detalló que este pro-
yecto se desarrollará de la mano de 
la aceleradora Lanzadera, que ha 
cerrado recientemente su tercera 
edición. EDEM y Lanzadera for-
man un ecosistema emprendedor 
de referencia junto a Angels, la so-
ciedad de inversión de Roig.  

Palma detalló que el nuevo pro-
yecto está orientado a alumnos de 
ADE Emprendedores, del Máster de 
Emprendimiento y Liderazgo y del 
Grado en Ingeniería y Gestión Em-
presarial. “Campus se concibe como 
una brújula que oriente a los alum-
nos en el momento en que finalizan 
sus estudios, permitiéndoles validar 
sus proyectos, testarlos y ponerlos 
en marcha, de manera que estén pre-
parados para afrontar los retos y di-
ficultades con las que se encontra-
rán a lo largo de su camino”, dijo. “Es 
un proyecto en el que estamos de-
positando muchas esperanzas”, ase-
guró Roig. 

La visión de los líderes 
Palma presidió ayer la clausura de 
la XI edición del Curso 15x15: 15 dí-
as con 15 empresarios líderes, orga-
nizado por EDEM. El acto, con unos 
500 invitados, se celebró en el Pa-
lau de la Música de Valencia. El pre-
sidente de EDEM estuvo acompa-
ñado por Juan Roig y Francisco 
Pons, vicepresidentes de la escue-
la, su secretaria general, Hortensia 

Juan Roig y EDEM lanzan una iniciativa  
de apoyo a proyectos emprendedores
La escuela clausura la XI edición del ‘Curso 15x15’, en la que han participado 46 empresarios y directivos

gó, Umivale, Caixabank, Esmalglass, 
Pinturas Isaval, Atrevia, Pinturas 
Moltó, SPB, Grupotec, Grupo Gi-
meno, Nunxys o el Levante UD, en-
tre otras–, que quieren aprender de 
otros líderes ya consolidados.  

Palma destacó que EDEM ha pa-
sado de 60 alumnos en 2006, a su-
perar los 1.000 en 2015. La oferta 
de la escuela para el próximo año 
se ampliará con un programa Exe-
cutive MBA, que espera que se con-
vierta en “uno de los buques insig-
nia” del centro.

Impresión y Soluciones de Nego-
cio de Hewlett-Packard; Federico 
Michavila, presidente de Torrecid; 
José Remohí, presidente del IVI; 
Manuel Palma, presidente del Gru-
po Palma; Francisco Pons, presi-
dente de Importaco; Javier Rodrí-
guez Zapatero, director de Google 
en España y Portugal; Francisco Ro-
mán, presidente de Vodafone; Adol-
fo Utor, presidente de Baleària; Nú-
ria Vilanova, presidenta de Atrevia; 
Alberto Vollmer, presidente de Ron 
Santa Teresa, y Juan Roig.  

Los alumnos de este curso son 
empresarios, consejeros delegados 
o directivos –de compañías como 
Mercadona, Importaco, EY, Rimont-

Roig, y su director general, Anto-
nio Noblejas. “Estamos aquí apo-
yando este proyecto de formación 
porque el nivel de riqueza y bienes-
tar de un país depende de la cali-
dad de sus empresarios, ejecutivos 
y trabajadores. Si hay más empre-
sarios habrá más compañías, más 

empleo y más riqueza y, si sabemos 
gestionarla, el país irá bien”, remar-
có Juan Roig. La Marina de Empre-
sas, inaugurada en septiembre, es 
su apuesta personal, en la que ha 
invertido ya más de 30 millones. 

En esta edición del Curso 15x15, 
la primera en la Marina de Empre-
sas, han participado 46 alumnos, 
que han conocido las claves del éxi-
to de referentes en diversos secto-
res: Antonio Catalán, presidente de 
AC Hotels by Marriot; José Igna-
cio Goirigolzarri, presidente de Ban-
kia; Juan Manuel González Serna, 
presidente de Siro; Clemente Gon-
zález, presidente de Alibérico; En-
rique Lores, presidente de Imagen, 

De izquierda a derecha, Hortensia Roig, Juan Roig, Francisco Pons, Alberto Vollmer, Manuel Palma y Antonio Noblejas. GUILLERMO LUCAS

Referentes 
empresariales de 
varios sectores se 
han convertido en 
docentes del curso

Más información en  
www.eleconomista.es@

eE MADRID.  

Los empleados son el principal va-
lor de las compañías. Es por eso 
que establecer políticas de conci-
liación, flexibilidad y compromiso 
con los trabajadores se presenta 

como una parte fundamental de su 
gestión. En este sentido, Mutua 
Madrileña acaba de renovar su cer-
tificado de Empresa Familiarmen-
te Responsable (EFR), que otorga 
la Fundación Másfamilia y que 
cuenta con el respaldo del Minis-
terio de Sanidad, Asuntos Sociales 
e Igualdad.  

De esta forma, la aseguradora se 
ha convertido en la primera empre-
sa española que renueva el certifi-
cado durante diez años seguidos, 

desde que comenzase a tenerlo por 
primera vez en 2006. En cuanto a la 
valoración, la compañía posee la ca-
lificación de máxima excelencia, A+.  

Beneficio social 
El certificado es un reconocimien-
to a la conciliación y a la igualdad 
en las organizaciones. Es decir, a 
aquellas estrategias que aportan 
un beneficio social a los trabajado-
res de la compañía. En el caso de 
Mutua Madrileña se ha tenido prin-

cipalmente en cuenta su apuesta 
por poner en marcha medidas con-
cretas para favorecer la equidad de 
oportunidades y ofrecer unas con-
diciones de trabajo óptimas, que 
apoyan a la familia, la conciliación 
y la integración laboral.  

El presidente de la Fundación 
Másfamilia, Antonio Trueba, fue 
el encargado de entregar el certi-
ficado a Ignacio Garralda, su ho-
mólogo del Grupo Mutua Madri-
leña.

Mutua Madrileña, empresa familiarmente responsable
Es la primera compañía 
que recibe el certificado 
por décimo año seguido

Antonio Trueba e Ignacio Garralda. EE
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OPINIÓN i  VALENCIA

LAS DECLARACIONES de 
los testigos en el caso Acua-
med ante el juez de la Audie-
nia Nacional Eloy Velasco 
están desvelando anomalías 
graves en la adjudicación de 
algunas de las obras que la 
empresa pública hizo en dis-
tintos puntos de la Comuni-
dad Valenciana. Entre ellas, 
las de las obra de la Rambla 
Gallinera y la desaladora de 
Mutxamel. En la primera, la 
ex directora territorial de 
Acuamed desvela que se pa-
garon dos millones de euros 
por una obra que no se eje-
cutó. Y en la segunda, se de-
muestra cuál era el modus 
operandi de la supuesta tra-
ma que gira alrededor de 
Arcadio Mateo, el que fuera 
el máximo responsable de la 

empresa: despedir a los téc-
nicos que no hacían caso a 
sus recomendaciones. Y eso 
es lo que pasó más o menos 
en la adjudicacion de las 
obras de Mutxamel. La em-
presa Altyum presionó para 
mejorar su actuación y la 
responsable se negó a ello. 
Es más, se dio cuenta de que 
tenía información privilegia-
da. Finalmente, la técnico 
fue despedida y la obra sí 
que la ejecutó Altym. Ahora 
sobre Acuamed pesan mu-
chas sombras que desvir-
túan en parte el discurso del 
PP sobre la política de desa-
lación que hizo el Gobierno 
socialista de Zapatero. Las 
críticas se les pueden volver 
en su contra por las supues-
tas irregularidades.

Las obras de Acuamed en 
Alicante bajo sospecha

TENGO remordimientos de conciencia 
porque mis hijos van a un colegio 
concertado. He llegado a pensar que eso 
me convierte en un monstruo insensible a 
las desigualdades sociales, a quien no le 

importa que los niños desfavorecidos 
acaben siendo analfabetos condenados a 
vagar de por vida sin oficio ni beneficio. 
Pero no, eso no es verdad, lleve a mis 
hijos a un colegio concertado, y católico, 

precisamente porque quería que me 
ayudasen a inculcarles los valores 
cristianos en los que creemos en casa. 
¡Qué le voy a hacer! soy así de anticuado. 
Creo en la solidaridad y el respeto como 

medio para construir un mundo más 
justo. En eso creo que coincido con el 
Conseller Marzà. Claro que yo creo que 
esas virtudes emanan del amor al 
prójimo, que es la base del cristianismo, y 

supongo que él entiende que se derivan 
de una reacción contra el malvado 
capitalismo. 

El caso es que llevo días pensando por 
qué llevo a mis hijos a un colegio 
concertado. La primera respuesta que vino 
a la cabeza fue, «porque a su madre y a mí 
nos dio la gana y no tengo que dar más 
explicaciones». La educación de mis hijos 
es cosa mía, más que de la sociedad; eso 
me da derecho a elegir qué tipo de 
educación reciban tanto en casa como en el 
colegio. ¡Qué le vamos a hacer!, ya he dicho 
que en casa estamos chapados a la antigua 
y entendemos que nuestras obligaciones 
como padres no acabaron el día en que los 
niños vinieron a este mundo. No somos 
como la diputada de la CUP, Anna Gabriel, 
que quiere tener hijos en grupo y delegar a 

la comunidad su educación. Eso debe de 
ser muy moderno, pero yo no puedo evitar 
desvelarme cuando mis hijos se retrasan y 
duermo como un tronco cuando lo hacen 
los del vecino. 

Sigo buscando respuestas a por qué el 
gobierno de turno ha de tener más derecho 
que yo a elegir la educación que reciban 
mis hijos; por qué en el colegio han de 
aprender exactamente lo mismo que los 
hijos de un ateo. Y no encuentro respuesta 
más allá del prejuicio ideológico basado en 
la falacia de que sólo la iniciativa pública 
vela por la justicia social; mientras la 
privada es feudo del egoísmo. Un perjuicio 
que sigue vivo pese a la nefasta 
experiencia de los regímenes que lo 
materializaron. 

@ferranferrando

MALAGÓN

Por la sede de la Funda-
ción Valenciana de Estu-
dios Avanzados, que or-
ganiza los Premios Rey 
Jaime I, han pasado en 
los últimos años numero-
sas personalidades. Y al-
gunas son todavía visi-
bles, pues de las paredes 
cuelgan solemnemente 
las fotografías de muchos 
de los patronos. ¿Y quién 
tiene todavía su retrato 
como ex patrono de la 
Fundación de los galardo-
nes? Los imputados (aho-
ra investigados) Juan Co-
tino y Alfonso Rus, que 
en su día figuraron en la 
nómina de patronos co-
mo ex conseller y ex pre-
sidente de la Diputación 
de Valencia, respectiva-
mente. O nadie ha caído 
en la cuenta de esta para-
doja o, tal vez, se ha con-
siderado que sus retratos 
no molestan a nadie. 

SIN MICRÓFONOS

Los Jaime I de Alfonso 
Rus y Juan Cotino

 EMBAJADA

FERNANDO 
FERRANDO

Chapado a la 

antigua

LA IMAGEN DEL DÍA

EL PRESIDENTE DE RON SANTA TERESA, EN EDEM. El ‘Curso 15x15: 15 días con 15 empresarios líderes’, organizado por EDEM Escuela de 
Empresarios clausuró ayer su undécima edición, que contó con la presencia del presidente de Ron Santa Teresa, Alberto Vollmer.  

EL MUNDO 



COMUNITAT VALENCIANA

Castellón 
aprueba permitir 
el normal 
desarrollo de los 
festejos taurinos

G. F.- Cstellón

El pleno del Ayuntamiento de 
Castellón aprobó ayer una 
enmienda de Ciudadanos  (C’s) 
que permite el normal desa-
rrollo de los festejos taurinos 
de acuerdo con la ley, en una 
sesión marcada por las protes-
tas del público dividido entre 
pro taurinos y anti taurinos.

Ciudadanos había presenta-
do una enmienda a la totalidad 
a una moción de Castelló en 
Moviment que quería declarar 
la ciudad libre de espectáculos 
taurinos.

Sin embargo, los votos a fa-
vor de C’s, PSPV-PSOE y dos de 
los de Compromís (que ha di-
vidido los votos de sus cuatro 
concejales) permitieron apro-
bar la enmienda a la totalidad 
presentada por C’s.

Los otros dos concejales de 
Compromís se han abstenido 
en la votación, junto a los del 
PP, mientras Castelló en Movi-
ment votaron en contra.

En la enmienda de C’s se dice 
que «el Ayuntamiento será 
garante de las libertades y de-
rechos de todos los ciudadanos 
y del cumplimiento de las leyes 
y permitirá el normal desarro-
llo de las actividades taurinas 
practicadas conforme a la nor-
mativa reguladora, sin censu-
rarse o prohibirse».

El PP también había presen-
tado una enmienda a la totali-
dad que defendía la celebra-
ción de los festejos taurinos y 
garantizaba el apoyo político y 
económico necesario que per-
mita la celebración de esos 
festejos.

La UE defi ende los benefi cios del 
tratado con EEUU para la Comunitat
El portavoz en España asegura que benefi cia especialmente a las pyme y al sector agroalimentario

El tratado de libre comercio entre 
la UE y EEUU, el conocido como 
TTIP, está generando, sin lugar a 
dudas, una gran controversia. Por 
ello, el sindicato CCOO de la Co-
munitat organizó ayer una jorna-
da en la que participaron todos los 
agentes implicados con el fi n de 
celebrar un debate abierto. En 
este foro, el portavoz de la Comi-
sión Europea en España, Dimitri 
Barua, defendió los benefi cios del 
acuerdo para España y especial-
mente para la Comunitat, puesto 
que repercute de manera positiva 
en las pyme exportadoras a EEUU 
y al sector de la agroalimentación, 
uno de los más importantes en la 
región.

Insistió además en que los es-
tándares de seguridad, sobre todo 
alimentaria, en la UE, «en ningún 
caso se rebajarán», en referencia 
al temor de que en Europa se im-
porte carne hormonada desde el 
otro lado del océano. Añadió, que 
según los estudios más optimistas 
el TTIP podría aumentar hasta en 
un 0,7 por ciento el PIB español, y 
en los menos positivos un 0,3.

Sin embargo desde el sindicato 
la visión no es tan optimista. El 
secretario general de CCOO, Paco 
Molina, criticó la «opacidad de-
mocrática, la amenaza de coope-
ración reguladora, el impacto 
productivo desconocido, la des-
regulación de normas y servicios» 
y una «fi gura intolerable que pro-
tege a los inversores de la legisla-
ción e intervención de los estados 
soberanos».

Por su parte, el secretario gene-

Ana G. ANDRÉS - Valencia
La Razón

ral de la Federación de Industria 
de CCOO, Agustín Martín, razonó 
el especial interés de su organiza-
ción por abordar el tratado en la 
necesidad de dar respuestas rigu-
rosas a las incógnitas suscitadas 
en los sectores de actividad afec-

tados «en función de cómo se 
produzcan las negociaciones».

Por su parte, el secretario gene-
ral de la Agroalimentaria, Jesús 
Villar, detalló la metodología del 
proceso llevado a cabo por el sin-
dicato para aumentar la transpa-
rencia de «un tratado que, se 
acabe produciendo o no, tendrá 
afectación» por lo que requiere un 
análisis y un posicionamiento que 
no debe ser superfi cial.

No faltó la opinión de la patro-
nal autonómica, Cierval, en voz de 
su presidente, José Vicente Gon-

CCOO PIDE LA 
RETIRADA DE LA 
NEGOCIACIÓN Y 
ABRIR UN PROCESO 
TRANSPARENTE 

zález, quien recordó que el acuer-
do se está negociando con «EEUU, 
no con Burkina Faso», por lo que 
se mostró partidario de este pacto 
comercial.

Tampoco se abstuvo el conse-
ller de Economía Sostenible, Ra-
fael Climent, menos proclive a 
esta apertura de Europa. En su 
intervención subrayó que cual-
quier tratado comercial global 
«tendría que ser democrático e 
inclusivo, generar empleo estable, 
reducción de la pobreza y protec-
ción del medio ambiente».

Los representantes sindicales de CCOO y el portavoz de la UE ayer durante la rueda de prensa

Hortensia y Juan Roig, Francisco Pons, Alberto Vollmer, Manuel Palma y Antonio Noblejas

El presidente de Ron Santa Teresa clausura 
la undécima edición del 15x15 de EDEM

Más de 400 empresarios y directi-
vos participaron ayer en la clausu-
ra del curso estrella de EDEM, su 
15x15, un acto en el que el presi-
dente de Ron Santa Teresa, Alberto 
Vollmer, animó a los alumnos del 
curso y a los asistentes a «aceptar 
los retos» que se les presenten y 
recordó que la mayoría de los líde-
res «se hacen en la adversidad».

El Palau de la Música de Valencia 
fue el escenario de este acto, una 
cita, ya ineludible entre el empre-
sariado valenciano, que congregó 
a más de 400 invitados y estuvo 
presidida por Manuel Palma, Juan 
Roig y Francisco Pons, presidente 
y vicepresidentes de EDEM, res-
pectivamente.

Vollmer relató a los 46 alumnos 
de esta edición cómo ha podido 
enderezar el rumbo de una com-

pañía que pasó serias difi cultades 
económicas hace tan solo 15 años. 
«La gran mayoría de los líderes se 
hacen en la adversidad. Es como el 
acero que se forja a golpes y en la 
candela». Palma, por su parte, 
anunció dos nuevas iniciativas de 
EDEM: el programa Campus, in-
cubadora elaborada junto a Lan-
zadera y el Executive MBA, un 
programa para perfeccionar las 
habilidades directivas.

R. V. - Valencia

Kike Taberner
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EN BREVE

Puerto Mediterráneo ya 
tiene el 80% del suelo 

ACUERDO DE COMPRA 
:: I. H.  Los promotores de Puerto 
Mediterráneo tienen ya acordada 
la compra del 80% del suelo nece-
sario para el macrocomplejo co-
mercial, frente al 50% que exigía 
la Actuación Territorial Estratégi-
ca (ATE) aprobada por el PP. Según 
ha podido LAS PROVINCIAS, pre-

vén cerrar la práctica totalidad en 
cuestión de semanas, mientras pre-
paran la nueva documentación re-
querida por Medio Ambiente y con-
tinúan trabajando con la CHJ. 

Con 46 informes a su favor, el 
proyecto convertido ya en para-
digma del modelo al que se opo-
nen desde Compromís, ha visto 
nuevamente retrasada la fecha para 
su validación ambiental, a julio, 
mientras aumentan las voces que 
apelan a la seguridad jurídica.

Noatum se prepara para 
la «era de megabuques» 

PUERTO 
:: EFE. La terminal que opera Noa-
tum en el Puerto de Valencia está 
desarrollando un plan para maxi-
mizar su capacidad ante la «era de 
los megabuques». Además de au-
mentar su línea de atraque, cuen-
ta ya con dos grúas de última ge-
neración, que llegaron ayer de Má-
laga y en pocos días quedarán to-
talmente operativas, y una terce-
ra que lo hará en próximas fechas.

La libertad horaria, 
asunto de la Generalitat 

VALENCIA 
:: R. E. El pleno del  Ayuntamien-
to de Valencia rechazó ayer una 
moción de Ciudadanos que exigía 
a Joan Ribó que «tome cartas en el 
asunto» de los horarios comercia-
les, a raíz del restablecimiento de 
la libertad horaria por parte de la 
Generalitat. La Conselleria de Eco-
nomía da por buena la tramitación 
municipal y prevé recuperar el cie-
rre en festivos en dos meses.

Más de 400 directivos arropa-
ron ayer a EDEM Escuela de 
Empresarios en la clausura del 
‘Curso 15x15: 15 días con 15 em-
presarios líderes’, presidida por 
Manuel Palma, Juan Roig y 
Francisco Pons, presidente y vi-
cepresidentes. Alberto Vollmer, 
de Ron Santa Teresa, animó a 
los asistentes a «aceptar los re-
tos» que se les presenten y les 
trasladó que la mayoría de líde-
res «se hacen en la adversidad».

EL PRESIDENTE  

DE RON SANTA 

TERESA CIERRA EL  

‘15X15’ DE EDEM

:: PABLO MAMMANA

Frutos (en fase aún verde) y hojas de la variedad Safor, obtenida por el IVIA, con manchas. :: AVA-ASAJA

Las mandarinas del IVIA 
Garbí y Safor sufren 
graves deterioros  
que perjudican su  
venta, por lo que los 
productores reclaman 
daños y perjuicios   

:: VICENTE LLADRÓ 

VALENCIA. Unos cuarenta citri-
cultores de la Asociación Valencia-
na de Agricultores (AVA-Asaja), que 
son productores de las mandarinas 
tardías Safor y Garbí, obtenidas por 
el Instituto Valenciano de Investi-
gaciones Agrarias (IVIA), han deci-
dido emprender acciones judiciales 
contra dicho organismo público, de-
pendiente de la Conselleria de Agri-
cultura, en reclamación de indem-
nizaciones por las pérdidas sufridas. 

El motivo es que los frutos de es-
tas mandarinas se manchan, por lo 
que pierden condición comercial y 
muchas veces son invendibles, sin 
que el IVIA  aporte ningún diagnós-
tico ni solución sobre el problema. 

El conflicto empezó cuando el 
IVIA sacó en 2009 dichas mandari-
nas, seleccionadas de entre los mi-
les de híbridos triploides (no tienen 
semillas) obtenidos  en sus instala-
ciones para diversificar la oferta ci-
trícola valenciana y del resto de Es-
paña. La Safor y la Garbí se presen-
taron a bombo y platillo, como gran-
des logros y auténticas ‘estrellas’ del 
centro investigador, que difundió 
persistentemente la idoneidad de 
ambas mandarinas para que se ex-
tendiera su producción mediante 
injertos y nuevas plantaciones. 

Las dos variedades están paten-
tadas y generan royalties que reci-

be la fundación Agroalimed, depen-
diente de la conselleria. Su cuantía 
empezó con un euro por plantón y 
luego pasó a dos euros, importe que 
se paga al adquirir en los viveros las 
plantas, cuyo coste total oscila en-
tre 7 y 10 euros. Como se han ven-
dido unos 500.000 plantones, ocu-
pando unas mil hectáreas, AVA-Asa-
ja estima que los agricultores han 
pagado en derechos a la Conselleria 
de Agricultura unos 750.000 euros, 
cuyo montante también se ha dis-
tribuido en parte entre los investi-
gadores del programa del IVIA. 

Ante la decepcionante evolución 
de estas variedades oficiales y la fal-
ta de respuestas, los productores re-
claman ahora al Consell por los da-
ños y perjuicios sufridos, que se cal-
culan en 12 millones de euros.  

AVA ha puesto sus servicios jurí-
dicos a disposición de los afectados. 

Agricultores de AVA piden  
al Consell que les indemnice 
por las manchas de los cítricos

ECONOMÍA34 Viernes 27.05.16  
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Alumnos  y profesores en el acto de la clausura del curso 15x15. GERMÁN CABALLERO Juan Roig y Hortensia Roig. GERMÁN CABALLERO

el Palau de la música de valen-
cia acogió ayer el acto de clausu-
ra de la undécima edición del
Curso 15x15: 15 días con 15 em-
presarios líderes, organizado por
edem escuela de empresarios.
la cita congregó a medio cente-
nar de invitados. el encargado de
cerrar el año de formación fue el
presidente de ron santa teresa,
alberto vollmer, quien dio una
clase magistral sobre cómo lide-
rar una empresa. «rodéate de un
buen equipo y convierte la crisis
en una oportunidad», recomen-
dó al auditorio.

vollmer hizo una breve pre-
sentación de la compañía vene-
zolana, que tiene más de 200 años
de historia, y de su carrera profe-
sional. relató cómo ha podido en-
derezar el rumbo de una compa-
ñía que pasó serias dificultades

económicas hace tan solo 15
años. «la gran mayoría de los lí-
deres se hacen en la adversidad.
es como el acero que se forja a gol-
pes y en la candela», señaló el em-
presario.

el evento estuvo conducido
por la secretaria general de
edem, Hortensia roig, y por el di-
rector general, antonio noblejas,
y presidido por manuel Palma,
Juan roig y Francisco Pons, presi-
dente y vicepresidentes de edem,
respectivamente. Hortensia roig
puso en valor la trayectoria del
programa, «toda una referencia
en la formación en alta direc-
ción». según explicó, el curso
15x15 es único en españa, ya que
utiliza una metodología muy va-
lorada porque permite aprender
de la experiencia de auténticos ex-
pertos en la gestión de empresas.

en su intervención, manuel

Palma anunció dos nuevas inicia-
tivas que edem va a poner en
marcha en las próximas fechas: el
programa campus, incubadora
elaborada junto a lanzadera que
permitirá a los alumnos que fina-
licen sus estudios poner en prác-
tica sus proyectos emprendedo-
res; y el executive mBa.

«edem tuvo en 2006 poco más
de 50 alumnos, que se han trans-
formado en los más de 1.000 que
pasaron por nuestras aulas en
2015. todos ellos han hecho de
apóstoles y han difundido lo que
supone estudiar en edem; lo que
ha contribuido enormemente a
que cada vez tengamos más
alumnos, y también más oferta
formativa», subrayó.

en esta edición, los alumnos
han conocido los modelos y las
claves del éxito de 15 grandes diri-
gentes empresariales, como anto-
nio catalán, presidente de ac Ho-
tels by marriot; José ignacio Goiri-
golzarri, presidente de Bankia;
Juan manuel González serna, pre-
sidente del Grupo siro; Federico
michavila, presidente del Grupo
torrecid; José remohí, presidente
del equipo ivi; adolfo Utor, presi-
dente de Baleària; núria vilanova,
presidenta de atrevia.

J.B. VALENCIA

Vollmer: «La gran mayoría de los
líderes se hacen en la adversidad»
El presidente de Ron Santa Teresa clausura el curso 15x15 de EDEM con más de 400 empresarios

Alberto Vollmer, presidente de Ron Santa Teresa. GERMÁN CABALLERO

el ex director general de la insti-
tución Ferial alicantina, antonio
Galvañ, pagó con la tarjeta de la
entidad pública 81.349 euros, de
los que 57.333 euros están sin jus-
tificar o, al menos, la dirección no
ha encontrado comprobante al-
guno que avale esos abonos. a ello,
se suman 6.400 euros más de gas-
tos que se pagaron con cargo a la
caja, también sin justificar, y 1.670
euros en reintegros.

la gestión de antonio Galvañ,
que el pasado martes firmó el fi-
niquito, aunque en desacuerdo,
por unos 31.000 euros, estuvo
muy cuestionada por parte del
ejecutivo autonómico, práctica-
mente desde que tomó posesión,
y, en particular, por la conselleria
de economía, y su cabeza visible,
rafa climent. ahora, ese primer
diagnóstico de la dirección en-
trante ha sacado a la luz unos
gastos que muchos, en el entorno
de iFa, creen que no es más que
la punta del iceberg.

de entrada, según ese primer
listado de gastos, fue en 2009 y
2010 cuando se dieron los gastos
más elevados. de hecho, 2009 se
cerró con abonos con cargo a la

tarjeta por casi 19.000 euros, mien-
tras que en 2010 se superaron los
20.000 euros, y meses en los que se
sobrepasaron los 5.000 euros. a
partir de ahí, los abonos anuales
fueron cayendo, hasta que 2015 se
cerró con 947 euros.

entre los gastos, los hay de todo
tipo, destacan las compras de mo-
neda extranjera. también hay dos
colaboraciones de 50 euros cada
una para una gala benéfica de la
UmH contra el cáncer o una cena
de aPsa, cuatro cargos en cuatro
años consecutivos de unos 87 eu-
ros para el seguro del teléfono
móvil, inscripciones en jornadas
de coepa y almuerzos con rambla
o sonia castedo. es más, hay un
pago de 500 euros del año 2013 en

la que lo se justifica es que es una
«comida coepa», pero poco más.

ahora bien, si hay algo que ha
indignado especialmente a la cú-
pula de la institución ferial eso ha
sido el pago de una treintena de
multas, entre octubre de 2013 y

mayo de este mismo año, por un
importe total que pasa los 1.300
euros, algunas de 120 euros, y
otras de importes algo menores,
que llegan hasta los 10 euros.

Galbañ aseguró que la tarjeta la
utilizó toda la institución.

MARÍA POMARES ELX

La feria de Alicante descubre una
«tarjeta black» de su expresidente

Galvañ gastó más de 80.000
en pago de comidas, divisas y
hasta multas de tráfico, según
la nueva dirección



Antonio Galvañ (d) con Moisés Jiménez, expresidente de Coepa. LEVANTE-EMV
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